

Las 4 reglas de oro de la gestión de la enfermedad

Fuente: *Pig Progress. Extraído de El Portal del Cerdo*
www.universoporcino.com.

Un cerdo sano es un cerdo feliz y también un cerdo rentable. Por lo tanto, mantener los cerdos sanos es una meta que no se debe subestimar. Hay una serie de medidas e incluso las políticas de cerdos pueden adoptar para asegurarse de que la higiene es óptima.

Tanto esenciales como prácticos, es muy importante recordar las siguientes cuatro reglas de oro:

1. Limitar el contacto cerdo-cerdo

Las infecciones pueden propagarse por la granja por contacto cerdo a cerdo - tan pronto como este tipo de contacto puede ser limitado, entonces la prevalencia de la enfermedad se reducirá. Por supuesto, hay contacto directo, como por secreciones nasales, saliva u orina. Sin embargo, es vital recordar que el contacto de cerdo a cerdo también puede establecerse indirectamente, por ejemplo por agujas, instrumentos quirúrgicos, equipos, estiércol, vectores (ratas, moscas, pájaros, etc.) e incluso personas.

Una política de "cerdo enfermo", con la creación de una pluma hospitalaria, evitará la probabilidad de que otros cerdos en la pluma se enfermen. Del mismo modo, la limitación del tamaño de los grupos reducirá las posibilidades de propagación de la enfermedad de cerdo a cerdo.

2. El estrés es un asesino

Los animales estresados son más propensos a enfermarse, por ejemplo por la exposición a microorganismos o cuando un sistema inmunitario está sobre-activado. Por lo tanto, es necesario pensar si, o no, un procedimiento determinado, como p. ej el recorte de los dientes, el acoplamiento de la cola o la castración pueden hacer que los cerdos se tensionen.

En ese caso, los productores deben preguntarse si ese procedimiento puede hacerse de una manera menos estresante o si es realmente necesario llevar a cabo realmente ese procedimiento.



3. Buena higiene

No hay sustituto para una buena higiene y medidas de bioseguridad. Por esa razón, la limpieza y la desinfección marcarán la diferencia. Estos procedimientos deben llevarse a cabo con atención para detalles (p. Ej., Visitantes, ropa protectora, suministro de agua y pienso, comida humana, animales muertos) y obviamente no propagan la enfermedad por agujas u otros instrumentos. Además, idealmente no debe haber otros cerdos dentro de los 5 km de la finca.

Cabe aclarar que las acciones compradas también deben provenir de unidades de alto estado de salud.

4. Buena nutrición

Una buena nutrición no sólo es importante para el crecimiento sino también para el desarrollo del sistema inmunológico. Por esa razón, proporcionar dietas de alta calidad, especialmente después del destete. Además, altos niveles de antioxidantes en dietas de destete pueden ayudar a fortalecer el sistema inmunológico.

El calostro es esencial para proporcionar protección contra las enfermedades presentes en la granja. Por lo tanto, es importante asegurarse de que los lechones consigan tanto calostro como sea posible durante las primeras 12 horas de vida, idealmente incluso dentro de las 6 horas del nacimiento. El fomento cruzado también puede ayudar aquí, ya que algunas cerdas pueden no tener anticuerpos.

El fomento cruzado es esencialmente el intercambio de las camadas dentro de 6 a 12 horas de parto. Sin embargo, es esencial permitir que los lechones recién nacidos tengan al menos un alimento de su madre natural.